

Mitgliederversammlung am 24. September, 19 Uhr

Wir laden alle Mitglieder, Freunde und Interessierten zu unserer Mitgliederversammlung am 24.09.09 um 19 Uhr in die Freie Pflege Praxis Ulm, Neue Straße 46 ein. Der Vorstand berichtet über die Arbeit des vergangenen Jahres und die Finanzen des Förderkreises. Außerdem geben wir einen Ausblick auf das Kursprogramm und die Zusammenarbeit mit der Freien Pflege Praxis Ulm.

Aufbaukurs - Ausbildung zu/r Expert/in für Anthroposophische Pflege

Der Aufbaukurs Anthroposophische Pflege hat im Frühjahr 2009 mit zehn überaus motivierten und engagierten Teilnehmer/innen aus Bayern und Baden-Württemberg begonnen.

Im ersten Semester waren vier intensive Wochenendblöcke zu absolvieren. Am ersten Wochenende behandelte Jacqueline Goldberg (vormals Schmidt) das Thema "Patientenbetrachtung". Während des folgenden Seminarwochenendes bei der Weleda AG in Schwäbisch Gmünd beschäftigten sich die Teilnehmer/innen mit dem Thema "Metalle und Heilpflanzen". Die Betreuung durch unseren Gastgeber und Sponsor, die Weleda AG, war fachlich und kulinarisch hervorragend. Ein Höhepunkt des Semesters war das Thema „Der Doppelgänger und das Sterben“ mit Ita und Taco Bay, ehemaliger Erzoberlenker der Christengemeinschaft. Zum Semesterabschluss wurde die Rhythmische Ganzkörpereinreibung intensiv geübt.

Ablauf: Die Seminarwochenenden beginnen jeweils am Freitag mit einem künstlerischen Teil und Kurzbeiträgen der Teilnehmer/innen. Am Samstag wird das Kursthema von einem Dozenten vermittelt, dabei legen wir Wert auf Methodenvielfalt: Theoretische und praktische Seminare sowie Gruppenarbeit wechseln sich nach Möglichkeit ab. Referate und ein Kolloquium bilden den Abschluss am Sonntagmittag. Eine wichtige Grundlage der Kursarbeit ist das gemeinsame Erarbeiten der Vorträge Rudolf Steiners „Eine okkulte Physiologie“.



Schwerpunkte der künstlerischen Arbeit waren in diesem Semester Eurythmie mit Raune Kessler und Loheland-Gymnastik mit Sabine Podehl. In den nächsten Semestern folgen Malerei, Plastizieren, Schauspiel usw.

Das Wintersemester 2009/2010 beginnt am 16. Oktober mit diesen Themen: Demenz, Biografie, Krankheitsbilder im Alter, Schmerz, Rhythmische Einreibungen und Soziale Dreigliederung.

Nach vier absolvierten Semestern und einer Abschlussarbeit wird ein Zertifikat vergeben. Mit diesem kann die Prüfung zur Expertin für anthroposophische Pflege des Internationalen Forums der Medizinischen Sektion am Goetheanum abgelegt werden.

Mit dem Aufbaukurs Anthroposophische Pflege bieten wir eine derzeit einzigartige Weiterbildungsmöglichkeit für Pflegefachkräfte mit anthroposophischer Ausrichtung an. Es wäre daher wünschenswert, wenn der Aufbaukurs innerhalb der anthroposophischen Institutionen noch mehr Beachtung fände.

Semesterbeginn: 16.10.09

Infos und Kontakt: Sören Hirning-Goldberg

Kalender

- 24.09.09 Jahreshauptversammlung
- 27.09.09 Arbeitskreis Anthroposophische Pflege, Thema: Nacken
- 16.10.09 Semesterbeginn Aufbaukurs
- 29.11.09 Arbeitskreis Anthroposophische Pflege, Thema: Bauch

3. Fachtagung für Pflegeberufe "Pflegekunst oder die Kunst zu pflegen"

"Pflegekunst oder die Kunst zu pflegen" lautet das Thema der diesjährigen Pflege-Fachtagung der WALA Heilmittel GmbH. Auf dieser Tagung soll gemeinsam überlegt und erarbeitet werden, wie Pflegenden mit Phasen der Ermüdung oder Überforderung umgehen können bzw. welche Mittel und Wege es gibt, wieder zu Kraft und Motivation sowie zum Sinn der pflegerischen Tätigkeit zurückzufinden. Im besonderen Fokus wird dabei die Kunst stehen. Denn aus der künstlerischen Tätigkeit können sich sinnvolle Impulse für die eigene Arbeit ergeben, so dass die Pflegenden in einen neuen therapeutischen Austausch mit den Patientinnen und Patienten treten können.

In Vorträgen und Arbeitsgruppen werden erfahrene Pflegeexperten und eine Kunsthistorikerin über künstlerische Ansätze in der Pflege berichten. In verschiedenen Arbeitsgruppen können die Teilnehmerinnen und Teilnehmer ihre fachliche Kompetenz steigern sowie im praktischen Tun komplementäre Pflegemethoden kennen lernen. Ergänzend wird geschildert, wie anthroposophische Arzneimittel hergestellt werden.

14. November 2009
WALA Heilmittel GmbH, Bad Boll/Eckwälden

Anmeldung und Auskunft:
Martina Eckstein, Tel 07164-930323

Der Förderkreis für Anthroposophische Pflege ermöglicht jährlich bis zu fünf Krankenschwestern den Besuch der Pflege tagung in Bad Boll durch die Übernahme der Teilnahmegebühr.

 **Förderkreis für
Anthroposophische
Pflege e.V.**

Impressum

Förderkreis für Anthroposophische Pflege e.V.
Neue Straße 46, 89073 Ulm
E-Mail: info@fap-ulm.de
www.fap-ulm.de

Beiträge: bj, sh; Quellen: damid.de, weleda.de

Freie Pflege Praxis Ulm Tag der offenen Tür am 7. November

Vor zwei Jahren hat die Freie Pflege Praxis Ulm ihre Arbeit in der Neuen Straße aufgenommen und seither die anthroposophische Pflege in Ulm mit geprägt. Mittlerweile werden über 50 Patienten regelmäßig versorgt, das sind bis zu 80 Besuche pro Tag.

Am Samstag, 7. November öffnet die Freie Pflege Praxis ihre Pforten für alle Interessierten. Jacqueline Goldberg, Monika Härtner und Team führen durch die Praxisräume, informieren über Pflegeleistungen und anthroposophische Anwendungen.

Naturkosmetik erleben und genießen Erlebnistage bei der WELEDA AG

An diesem Tag erfahren Sie wichtige Inhalte zur Naturkosmetik und erleben Produktqualität anhand eines kleinen Gesichtspflegeworkshops. Sie haben die Möglichkeit, eine Handmassage oder das Zubereiten eines verwöhnenden Fußbades mit anschließender Pflege zu erlernen. Eine Gelegenheit, die Weleda kennen zu lernen und zugleich einen wohltuenden Tag zu genießen.

Termine: 25.09., 23.10., 27.11., 11.12.,

Teilnahmegebühr: 49 EUR incl. Brezelfrühstück, leichtes Mittagessen, Kaffee und Kuchen.

Anmeldung und Auskunft:
Weleda Naturals GmbH, Erlebniszentrum,
Frau Sabine Fischer, Tel 0 7171-8748811
E-Mail: fuehrungen@weleda-naturals.de

Hat seine wichtige Arbeit aufgenommen: Hilfsfonds anthroposophische Pflege

Mit Hilfe von Spenden und einer Rücklage des Förderkreises konnte der Hilfsfonds anthroposophische Pflege im Frühjahr seine Arbeit aufnehmen. Partner ist die Freie Pflege Praxis Ulm, die im Auftrag des Förderkreises innerhalb eines vereinbarten Rahmens kostenlos anthroposophische Anwendungen anbietet.



Bisher konnten schon einige Patienten behandelt werden, für welche die Anwendungen ohne die Unterstützung des Hilfsfonds nicht leistbar waren.

Bitte unterstützen Sie die weitere Arbeit des Hilfsfonds mit einer Spende. Sie schenken damit bedürftigen Menschen ein Stück Lebensqualität...

Spendenkonto: 210 020 49

Sparkasse Ulm - BLZ 630 500 00